

Citoyen - Combattant

Lettre de l'Union Nationale des Combattants de la Vendée

Adhérents-adhérentes et Présidents de notre belle U.N.C.

Bonne et heureuse année 2023 à tous et surtout bonne santé à l'U.N.C. pour cette nouvelle année. Notre mission va être de nous tourner vers la jeunesse.

L'U.N.C. Vendée a eu l'heureuse initiative de "très tôt" s'adresser aux Soldats de France. Nous avons compris que l'avenir serait dans ces hommes qui avaient accompli leur service militaire en temps de Paix...

Pour mémoire, l'U.N.C. /A.F.N. a remis le 1er drapeau Soldat de France à Vairé chez notre Président Délégué Gérard Moureuil, le 14 juillet 1985. Depuis 37 ans...que de chemin parcouru, soyons fiers ! Maintenant ce sont des jeunes femmes, des jeunes hommes qui adhèrent à Soldats de France ; ils ont quelque chose de beau dans leurs cœurs...Vous êtes 4 600 !

Une autre mission prioritaire c'est l'Action Sociale de l'U.N.C., chère à nos Fondateurs: le Père Daniel Brottier et Georges Clemenceau, ils avaient axé les devoirs de l'U.N.C. sur l'aide financière et morale des Poilus qui regagnaient leur village, leur commune, leur ville... ils avaient besoin d'être aidés, de plus ils avaient besoin de solidarité, de convivialité...

Aujourd'hui, 100 ans après, notre U.N.C. Départementale, avec notamment la commission d'action sociale qui fait un gros travail, étudie les dossiers avec générosité pour les plus démunis des adhérentes et adhérents ! Vous le savez, 0,30 € de votre cotisation vont à l'action Sociale. Notre budget social pour l'année est d'environ 10 000 €.

Nous avons également, l'Office National des Combattants et Victimes de Guerre (organisme de l'état) qui dispose pour la Vendée d'un budget de 120 000 €.

Notre nouvelle Directrice départementale, Caroline Arnaud-Godet, nous réunis tous les deux

mois, et c'est votre serviteur "Michel Leboeuf" qui préside les deux commissions (action sociale et Mémoire) à la Préfecture.

Nous accordons beaucoup d'importance à l'Action Sociale, car c'est notre 1er devoir, notre esprit de fraternité et de cohésion sociale.

Venir en aide aux plus démunis d'entre nous, c'est notre mission, et nous allons continuer.

Le président:

Michel Leboeuf



Commission Solidarité

La Solidarité et l'Entraide, sont deux des valeurs cardinales de l'U.N.C.

La commission Action Sociale oeuvre toute l'année pour apporter un soutien aux plus démunis de nos membres. Antoine Brochard et son équipe se réunissent 3 à 4 fois par an pour se pencher sur les dossiers qui émanent des associations locales et y apporter la réponse la plus adaptée. Les aides proposées sont de 3 niveaux et sont cumulables:

-  U.N.C Vendée,
-  U.N.C Paris,
-  et pour le monde combattant, l'O.N.A.C/V.G.

Les aides consenties améliorent le quotidien dans des domaines tels que les équipements de salle de bain, les aides auditives, les aléas financiers passagers, les frais d'obsèques...Le financement est assuré par une partie de votre cotisation et par des dons. Merci aux associations locales qui reversent une partie de leurs bénéfices lors de manifestations.

Le soutien est aussi moral. Notre rôle de veille est important pour assister nos camarades en détresse morale ou psychique. Le plus important est de ne pas les laisser seuls, bien souvent

leurs consacrer un peu de temps suffit. Pour les maux plus profonds, se rapprocher ses structures spécialisées: Centres Communaux (ou intercommunaux) d'Actions Sociales, assistantes sociales, médecins, O.N.A.C/V.G... Ils sauront prendre le relais.

A l'U.N.C, nous ne laissons personne dans le besoin, ni au bord de la route.

Conférence des Veuves

Rassemblées autour de Marie-Louise d'Amphernet et de Michel Leboeuf, les veuves se sont retrouvées pour une après-midi d'informations très utiles. Elles ont pu profiter des conseils avisés de la Gendarmerie, d'un notaire, d'un assureur, de la directrice de l'O.N.A.C/V.G, de la commission action sociale U.N.C et de Domitys. C'est notre devoir aussi de les accompagner dans ce moment difficile qu'est le veuvage. Les présidents présents, auront à coeur de diffuser toutes ces informations dans leurs associations locales.

*Nicole Pajot, représentante
des Veuves pour la Roche,
récompensée*



Congrès 2022

Les autorités départementales au rendez-vous, le Préfet, présence du président national, un drapeau qui tombe du ciel, inauguration d'une stèle pour les 60 ans de la fin de la guerre d'Algérie, des discours qui claquent et une partie récréative à la hauteur ! Tout était réuni pour une journée hors du commun.

Nous sommes repartis regonflés à bloc pour transmettre et recruter.

Rendez-vous l'année prochaine aux Sables d'Olonne !

"Une réussite exemplaire",
C'est ainsi que le président national a qualifié notre congrès départemental.



Anne, notre fidèle secrétaire, récompensée par le Président et le Vice-président



Inauguration de la stèle AFN.



**2 500 congressistes,
500 drapeaux.**



Congrès 2022



Hervé Longuet
président
national



Notre évêque, qui a célébré la messe



Christine Hélya
notre Mairaine



Le C.M.E de la ville de Luçon

Dompierre sur Yon

Le 30 août à 10h30 a eu lieu la commémoration des parachutages d'armes à la stèle du Bois des Gâts. L'histoire du Maquis R1, R comme Roche et 1 comme 1er maquis de Vendée, c'est celle de 373 jeunes résistants vendéens (70 % de l'effectif avait entre 17 et 22 ans) qui ont eu le cran de rejoindre Dompierre (on ne disait pas encore « sur-Yon » en 1944) pour défendre leur pays, avec comme seules armes leur détermination et leur courage. "La maison est en briques rouges"... C'est le signal ! Tout le monde s'affaire, depuis les fermes ou charrettes et bœufs se mettent en branle vers le terrain du parachutage. Une logistique qui va se révéler

déterminante. Les jeunes résistants vont risquer leur vie ces deux nuits-là pour réceptionner les deux parachutages d'armes les plus importants de Vendée et les seuls à avoir pu aboutir. Les 29 tonnes d'armes vont être livrées dans les différents maquis, pour libérer Les Sables d'Olonne le 28 août et la Roche-sur-Yon le 17 septembre. Respect



L'actu de Vendée en images



Saint André d'Ornay



La Rocheservière



Pétosse



Les Rives d'Yon



Verger de la Mémoire
Saint Germain de Prinçay



Cérémonie de clôture de la session SNU 2022

A venir:

5 décembre : Cérémonie de la fin de la guerre d'Algérie,
15 janvier : Cérémonie de Lattre de Tassigny à Mouilleron,
19 janvier: Voeux du Président à l'ICAM de la Roche sur Yon à partir de 17h30,
25 février: A.G au Bourg sous la Roche.

Les autres remises de drapeaux et les manifestations sont visibles sur le site @: www.unc85.com

